
новый ШАГ ВПЕРЕД

-  Д ля  то го , чтобы  с о с та 
вить план развития го р о 
да  на 10 л е т  в п е р ё д ,н у ж 
но не только  проработать  
информацию  на м есте , но 
и знать, чем ж и в ут сейчас  
д р уги е  м ун и ц и п а ли те ты . 
В какой с те п е н и  п о с п о 
собствовал э то м у краевой 
с ъ е з д  глав м у н и ц и п а л ь 
ных образований?

- В е сн о й  п р о ш л о го  го д а  
на п е рво м  с ъ е з д е  бы л  с о 
здан  С о в е т  м униц ипальны х  
образован и й  К р а сн о я р с ко 
го края, который во зглавля 
ет Пётр Иванович Пимаш ков. 
П ервы й  с ъ е з д  был у ч р е д и 
тельны м , прош ёл  б ы с тр о  и 
о со б о го  впечатления не  о с 
тавил. С овер ш ен н о  п о -д р у 
гом у  прош ёл  второй  с ъ е зд . 
На нём было м ного  довольно  
дельны х и о ткровенны х вы 
ступлений . З ап о м н и л ся  д о 
клад  главы одного  из п о с е 
лений  на юге края. Ж е н щ и 
на приш ла во B/iacTb и з  учи 
те л ь ск о й  с р е д ы  и в с в о ё м  
вы ступлении  п одроб н о  п р о 
а н а л и з и р о в а л а  п р о б л е м ы  
поселений . В ы звало  о тклик  
у  участников с ъ е зд а  вы ступ 
ление главы посёлка  В ерхне- 
паш ино, которы й  в ц и ф р ах  
п ред стави л  п р о б л е м у  п о с 
туп л ен и я  с р е д с т в  и з  ф о н 
д а  ф и н ан со во й  п о д д е р ж ки  
края. М не понравилось , как 
вёл съ е зд  Пётр Иванович П и
машков. Он запи сы вал  п ред 
ложения, и некоторы е и з  них 
были отраж ены  в и то го в о м  
д о к у м е н т е . В ы с т у п и л  п е 
ред  нам и  губ ер н атор  А л ек 
сан д р  Геннадиевич  Х л о п о 
нин, предлож ил  с о в м е с тн о  
работать н ад  пробл ем ам и .

В св я зи  с  н ачал ом  р а б о 
ты кр а е в о го  С о в е т а  м у н и 
ц и п а л ь н ы х  о б р а з о в а н и й ,  
со зд а н н о го  со гл а сн о  з а к о 
ну №131, возникает во п р о с  о 
п олном очияхтерриториаль - 
ных А ссо ц и а ц и й  края  -  «С е 
вер», «Юг», «Запад» , « В о с 
ток», «Центр». Е сл и  м ы  т е 
перь объединены  иначе, то  
с то и т  ли  со хр а н я ть  и о б ъ 
единение  по группам  р а й о 
нов? П о сл е  вы хо д а  за ко н а  
о р а з гр а н и ч ен и и  вл а стн ы х  
полном очий  в се  м у н и ц и п а 

Заря Енисея

Очередная встреча главы Лесосибирска Николая Терентье
вича Колпакова СО СМИ изначально имела основную тему. 21 
февраля городу ИСПОЛНИЛОСЬ 32 года, а день рождения -  всег
да хороший повод как для подведения итогов, так и для пла
нирования ЖИЗНИ на будущее. Разговору о прошлом города и 
его перспективах был созвучен состоявшийся недавно в Крас
ноярске съезд глав муниципальных Образований края, где об
суждалось положение городов и районов. Кроме того, как вы
яснилось, в ближайшее время необходимо сдать в краевой 
департамент очень важный документ -  «План социально-эко
номического развития Лесосибирска до 2017 года».

- П ^ н  с т а н е т  о сн о в о й  д л я  ф и н а н си р о в а н и я  ж и зн е д е я т е л ь  - 
н о с т и  го р о д а  н а  б л и ж а й ш и е  10  л е т , - подчеркнул Николай Те
рентьевич в ходе встречи. - Е го  н е о б х о д и м о  р а зр а б о т а т ь  к а к  
м о ж н о  б о л е е  тщ а те л ь н о  и  п р а гм а ти ч н о . С е й ч а с  н а д  э т и м  т р у 
д и т с я  с п е ц и а л ь н о  с о з д а н н а я  к о м и с с и я

литеты  остались в кругу од
них и те х  же проблем.

На с ъ е з д е  бы ла приня
та  Резолюция, где опреде
лены задачи до  следую щ е
го съезда, то  есть до  весны 
2008 года. В ней отражены  
общие задачи д ля  муници
палитетов. Мне нравятся в 
этом документе инициативы 
по изменению федерального 
законодательства, посколь
ку одна из задач муниципа
литетов -  повышение собс
твенной доходной базы. И 
поставлена задача разрабо
тать и утвердить планы соци
ально-экономического раз
вития территорий -  самая 
актуальная задача на б ли 
жайшее время. В марте нам 
необходимо э то т план раз
работать и утвердить, что 
бы к 1 апреля представить в 
администрацию края.

- В процессе разработ
ки любого плана на даль
нюю перспективу всегда 
неплохо оглянуться назад. 
Вспомнить первые перс
пективные планы разви
тия города, проанализи
ровать, что из нихудалось 
реализовать, а что -  нет. 
Что сегодня Вам нравится 
в Лесосибирске? Что ещё 
нужно развивать, а что, в 
принципе, уже в нём хо
рошо?

-  Хорошо, во-первых, то, 
что мы его «связали» -  он был 
совершенно разрозненным. 
Убрали в первые годы мно
го щитового жилья и объек
тов. Но ведь столько ле т про
шло с те х  пор, и сейчас у  нас 
опять много ветхого жилья.

9 0-е годы  сказали сь  на 
сохранности жилого фонда. 
У  нас была принята городс
кая программа по обеспече
нию жильём до  2000 года. С 
учётом темпа строительства  
тех ле т это была совершенно 
реальная и выполнимая за
дача. Но в 90-е годы всё ос
тановилось, и навёрстывать 
сейчас очень трудно.

Пагубно сказалась на со
хранности жилищного фон
да  и ещё одна тенденция. В 
начале 90-х годов в ускорен

ном  те м п е  в се  в е д о м ст в е н 
ное  ж и л ьё  п е р е д а в а л о с ь  в 
м у н и ц и п а л ь н ую  с о б с т в е н 
н о сть  -  б е зо  в ся ки х  т р е б о 
ваний привести  его  в п о ря 
док . Д о  это го  и в городе , и 
в п о сё л к а х  о сно вн о е  ж ильё  
б ы л о  в е д о м с т в е н н ы м .  Не 
го р о д ско е  ж и л и щ н о -ко м м у 
н а л ь н о е  х о з я й с т в о  з а  ним  
с л е д и л о , а ж и л и щ н о -к о м 
м унальны е  хо зя й ств а  п р е д 
приятий , и предприятия  их и 
ф инансировали . В 9 0 -е  годы  
всё  эти  заботы  были п е ре ло 
жены  на муниципалитеты .

Хо р о ш о , что з а  32  го д а  в 
Л е со си б и р с ке  бы ло  вы стр о 
е н о  м н о г о  о б ъ е к т о в  п р о 
м ы ш л е н н о с т и  и с о ц и а л ь 
ной инф раструктуры . Более- 
м е н е е  «отработана» в э то м  
с м ы с л е  ю ж ная ч а сть  г о р о 
да . Не д о  конца, но всё -таки  
«отработали» мы  ц ен трал ь 
ную  ч а сть  го р о д а  (хотя з а 
бот ещ ё  очень много).

Из того , что не вы полнено 
из первы х  планов и н уж д а 
ется  в обязательной  р е а л и 
зации , поставил  бы на п е р 
в о е  м е с т о  о с в е щ ё н н о с т ь  
улиц . В вечернее  вр ем я  го 
р о д  д о л ж е н  с и я т ь  о гн я м и , 
долж ен  бы ть  очень  хо р о ш о  
освещ ённы м .

Улицы у нас, на мой  взглЛд, 
н адо  п ередел ы вать . В п е р 
вы е  годы  обра зован и я  го р о 
д а  ни асф альта , ни бетона  не 
бы ло  -  только  грун товы е  д о 
роги . Я ещ ё  в Е н и сей ске  жил 
и работал, когда однаж ды  во 
в р е м я  п о е зд к и  з а с т р я л  на 
«Волге» как раз напротив ны 
неш него  9 -го  м и к р о р а й о н а -  
тр а к то р о м  п ри ш л ось  вы та с 
кивать. П ервое , что мы  с д е 
лали  с р а з у  п о сле  о б р а зо в а 
ния города, - начали у кл ады 
вать бетон . И э то  бы ло  п ра 
ви л ьн ое  реш ен ие . А с ф а л ь 
ти р о ва н и е  д о р о г  и улиц  на 
чало сь  позже.

Е сли  кто об ращ ал  вн и м а 
ние, то  на улице  П обеды  все  
м н о г о э т а ж н ы е  п а н е л ь н ы е  
Д ом а  построены  за  деревян г 
ны ми. Э то  бы ло  сд ел ано  с о 
знательно . З а м ы се л  был т а 
кой: п усть  пока лю ди  ж ивут 
в э ти х  д еревян н ы х  д о м ах , а . 
п о том  мы  их с н е с ё м  и р а с 
ш и ри м  улицу, п ревр атим  её  
в проспект . Но пока это го , к 
сож алению , реали зовать  не 
возм ож но .

С о зн а тел ьн о  я б е р е гу  от
к р ы т о е  п р о с т р а н с т в о  п е 
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р е д  з д а н и е м  а д м и н и с т р а 
ции города . Э то  е д и н ств е н 
н о е  м е с т о  п р я м о го  в ы х о 
д а  к реке , где  мож но  п о с т 
роить  красивы й  ж илой  мик
р о р а й о н  по  и н д и в и д у а л ь 
ным проектам . И м енно  кра
сивы й  -  на века. Был з а м ы 
сел , что о т  здания  а д м и н и с 
трации  го р о д а  к реке будет 
ве сти  бульвар . П ро екти ро в 
щ ики из Л е н и н гр ад а  за п л а 
н и р о в а л и  н ам  р ечн ой  вок 
з а л . И н т е р е с н ы й  п р о е к т . 
Возмож но , когда-нибудь он и 
будет реализован , е сли  най 
дутся  заинтересованны е  ин 
весторы .

-  Б о льш инство  уч а стн и 
ков пресс-конф е ренции  -  
ж и те л и  Н о в о е н и се й ск а . 
Ч асто  он восприним ается  
как п а сы н ок . С та л и  с т а 
вить скоростной  И нтернет 
-  его обош ли. Х о те ло сь  бы 
хо ть  пом ечтать  о его б у д у 
щ ем. В нём е сть  ули цы  без 
тр о туа р о в , плохо  с д о р о 
гами, с освещ ением .

- П ока  е ст ь  при н ц и п и аль 
ная д о го в о р ё н н о с т ь  о том , 
ч тобы  «АЛИИ» та м  п о с т р о 
ить. Е сть  за п р о сы  от ж и те 
лей, которы е сетую т, что им 
д а л е ко  е зд и ть  д о  э то го  с у 
п ерм аркета .

Ко гда  о б р а зо ва л ся  Л е со -  
с и б и р с к ,  Н о в о е н и с е й с к  в 
не го  не входил  -  был п о сёл 
ком , Л е с о с и б и р с к  о б р а з о 
ван на б азе  М аклакове  и Но- 
вом аклаково  с  подчинением  
посёлков С трелка и П одтёсо - 
во. В р о д е  бы, д алеко  они, но 
в э то м  был больш ой  см ы сл . 
Тогда  вся  продукция  о тгр у 
ж а л а сь  по  воде , н ави гация  
очень короткая, и надо  было 
со хран и ть  едины й  центр  у п 
равл ен ия  т е хн о л о ги ч е ски м  
п р о ц е с со м  отгрузки  продук
ции. Кстати , П о д тё со во то ж е  
о т  э т о го  вы и гр ал о . Д о  о б 
р а зо ва н и я  Л е с о с и б и р с к а  в 
э то м  посёлке  вообщ е  ника
кого кирпичного  с тр о и тел ь 
с тв а  не было.

Н о в о е н и с е й с к  по  м о е й  
инициативе  вош ёл  в со став  
го р о д а  в 1988 году . Н о  д о  
с и х  пор  н ово ен и сей ц ы  э т о 
м у  п си х о л о ги ч е с к и  с о п р о 
т и в л я ю т с я ,  н а з ы в а ю т  е го  
п о с ё л к о м ,х о тя  оф ициально  
он назван  и считается  с е в е р 
ной частью  н аш е го  города . 
Б ы стро  благоустроить  его  не 
получится -  там  м ногое  надо

п е р е д ел ы в а ть , а д ля  э то го  
нужны крупны е инвестиции .

О дну  из таких  в о зм о ж н о с 
тей  д а ва ла  р еали зац и я  п р о 
е кта  с тр о и те л ь с тв а  Ц Б К  на 
н а ш е й  Б а й к а л ь с к о й  п л о 
щ адке . Э то  по зволи ло  бы в 
те  годы  Н о во е н и се й ск  п р е 
о б р а з и т ь .  И д е я  с о х р а н я 
ет свою  ц ен ность  и сейчас, 
хотя в эти  дни  о б суж д ае тся  
п роект  с тр о и тел ь ств а  Ц БК  в 
районе  посёлка  Усть -Тунгус- 
ка в о зл е  С м о р о д и н ки . Н ам  
э то  с о в е р ш е н н о  не нуж но, 
по скольку  скаж ется  на э к о 
логии , Мы н ам ерены  о т с та 
ивать п роект с тр о и тел ь ств а  
к о м б и н а та  на Б а й к а л ь ск о й  
площ адке. Там удачная  р о за  
ве тр ов , не  з а тр а ги в а ю щ а я  
ж илы е м а сси вы . С то ки  к о м 
бината  не будут ска зы ва ться  
на эколо гии  города.

-  В печати  о б с у ж д а л с я  
п р о е ктстр о и те льств а  ЦБК 
в Верхнепаш ино.

- Э т о т  п р о е к т  н е р е а л и 
з у е м , та к  как  в о к р у г  т а к о 
го п р е д п р и я ти я  н е о б х о д и 
м а  с а н и та р н а я  зо н а , а д ля  
э то го  надо  сн о си ть  п ол ови 
ну Ени сейска .

-  Как Вам в и д и тс я  б у 
д ущ е е  д е р е в о о б р а б а ты 
ваю щ их п редприятий  Л е 
с о с и б и р с к а  в с в я з и  со  
стр о и те льств о м  Б о гуч ан 
ской  ГЭ С ?  П о с ле  в о з в е 
дения  пло ти н ы  они п о те 
ряю т сы рьевую  ба зу о б ъ 
ёмом более  500 ты сяч к у 
бом етров.

- Н адо  это  учиты вать и ак
ц е н т и р о в а т ь  в н и м а н и е  на 
л е с о з а г о т о в к е  в н и з о в ь е  
Енисея.

-  А  Н о в о н а зи м о в ск и й  
и Я р ц е в с к и й  л е с п о м х о -  
зы не со ри е н ти рую тся  на 
поставку сырья в Игарку?  
В е д ь  первоначально  они  
со зд а в а л и с ь  им енно д л я  
это го .

- Из И гарки  идёт в ы се л е 
ние ж ителей  в ю жные р а й о 
ны, и с  к а ж д ы м  го д о м  э т а  
тен д е н ц и я  крепнет. В э то м  
г о р о д е  п л а н и р у е т с я ,  н а 
сколько  м не  и звестн о , о с т а 
вить только порт, который бу
д е т  об служ ивать  н еф те га зо 
вую  отрасль .

-  А  ч т о  п л а н и р у е т с я  
в клю чи ть  в п р о е к т  п е р с 
п е кти вн о го  развити я  Л е 
сосибирска?

- Как я уже сказал , на с е 
годняш ний  день  это  для нас 
с а м а я  а к т у а л ь н а я  з а д а ч а . 
Б ез  плана соц и ал ьн о -эко н о 
м ическо го  развития  Л е со си 
би р ска  город  не получит ф и 
нансирования . Нам н еобхо 
ди м о  разработать  проект на 
ближ айш ие 10 лет. Э то  д о л 
жен бы ть тщ ательно  п роду 
манны й и прагматичны й д о 
кумент, С о ставляться  он бу
д е т  с  п о м о щ ью  сп е ц и а л и с 
тов  С и б и р с к о го  ф е д е р а л ь 
ного универ си тета  из К р ас 
ноярска .

В плане долж но быть пре 
д у см о тр ен о  разви тие  о б р а 
зования , культуры , з д р а в о 
охранения , спо р та  и р а зви 
тие  пром ы ш ленности . Слож 
ность  со сто и т  в том , что пла
ны развития  пром ы ш ленны х 
п р е д п р и я ти й  надо  с о б р а т ь  
воедино  и со стави ть  общ ий 
проект. В озмож но, в нём бу
д е т  п р е д у см о тр е н о  с т р о и 
тельство  нового предприятия 
л е с о п р о м ы ш л е н н о г о  к о м 
плекса  на площ адке  м ачто 
пропиточного  завода , может 
быть, нового д е р е во о б р аб а 
ты в а ю щ е го  п р е д п р и я ти я  -  
п о см отрим .

О бязательно  будем  плани
ровать  с тр о и те л ь с тв о  ЦБК, 
настаивая  на св о ё м  проекте. 
Б уд е м  и ск а ть  для  него  и н 
ве сторов . В городе  три  ра за  
были пром ы ш ленники  из Ки 
тая , приезж али  би зн есм ен ы  ’ 
и з Англии , Ш веции . Но пока 
в се х  п у гае т  о т с у тс тв и е  и н 
ве стиц ий  в экон ом и ку  и б е с 
сил и е  законодательства .

- В наше время в поисках 
перспектив и своего места  
в ж изни лю д и  ори ентиру
ю тся в том  числе  и на рас
хож ие ш та м пы -опр еделе 
ния д л я  городов типа «го 
род  м олоды х», «го р о д  пен
сионеров», «го р о д  у го л ь 
щ иков», «гор од  м е та л л ур 
гов» И Т .  д . Наш город  назы
ваю т «городом  деревооб - 
работчиков». Каким он бу
д е т  в будущ ем ?

- С  Л е со си б и р с ко м  я с в я 
зан, по сути , судьбой  и р а б о 
той  с  1967 года, когда п о сёл 
ки М аклаково  и Н овом акла - 
ково  были в а д м и н и стр а ти в 
ном  подчинении гор ода  Ени 
с е й с к а . В с е гд а  с т р е м и л с я  
и продолж аю  с т р е м и т ь ся  к 
тому, чтобы  Л е со си б и р с к  не 
просто  развивался , а был го 
род ом  для лю дей.

П о зд р а в л я ю  л е с о с и б и р -  
цев с  Д н ём  рож дения  го р о 
да ! Н есм отря  ни на что, он не 
стои т  на месте , идёт вперёд . 
Я см о тр ю  на его  п е р сп е кти 
вы с  о п ти м и зм о м , о п ти м и с 
тично н астроен  аппарат а д 
министрации  Л есо сибирска . 
Н ам  бы тож е  хо тел о сь  у с к о 
рения  тем п а  развития  го р о 
да , но в у сл ови ях  се го д н я ш 
ней ж изни  это  в первую  оче 
р ед ь  за в и си т  от нас с  вами -  
ж ителей . Так что давайте  бу
д е м  вм е сте  продолж ать р а 
б о ту  в э то м  направлении!

В пресс-конф еренции  
приним ала уча сти е  

Тамара ПОПОВА
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